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LAVORI PUBBLICI

A
bbiamo perso un'occasione. Il voto a novembre avrebbe ac-

celerato il processo di normalizzazione istituzionale, garan-

tendo a Marsala in tempi brevi un nuovo sindaco e un

nuovo Consiglio comunale. Ci aspetta invece una lunga campagna

elettorale, in cui le manovre di palazzo e le interferenze esterne po-

trebbero recitare un ruolo decisivo nella scelta dei candidati e delle

alleanze. Di fatto perderemo tempo: un'amministrazione eletta a

novembre avrebbe avuto il tempo di cominciare il nuovo anno con

una prima bozza di bilancio, programmando investimenti e inizia-

tive. Il nuovo sindaco, eletto a maggio, si dovrà limitare nei primi

mesi a una gestione ordinaria, potendo iniziare a fare qualcosa di

nuovo solo con l'inizio del 2016. Sarebbe interessante capire quanto

in questa scelta abbiano pesato i deputati regionali del trapanese,

che, a partire da Nino Oddo e Paolo Ruggirello, stanno dimo-

strando di seguire con grande attenzione l'evoluzione dello scenario

politico marsalese. Dai movimenti che abbiamo percepito, risulta

difficile immaginare che premessero per votare a novembre. Come

abbiamo già scritto nei giorni scorsi, a questo punto restiamo del-

l'idea che l'unica strada per evitare situazioni pasticciate porti alle

primarie. La parola degli elettori, in molti casi, si è rivelata la più

saggia e restituirebbe all'intera comunità la sensazione di poter de-

cidere da sola il proprio futuro. Nel frattempo, per le prossime set-

timane ci aspettiamo non poche sorprese. Perchè solo alcuni tra i

nomi che sono fin qui venuti fuori hanno davvero la possibilità di

concorrere alle prossime elezioni. Tanti altri sono rimasti in sordina,

in attesa di capire quando si sarebbe votato. E c'è da scommettere

che adesso saranno pronti ad uscire allo scoperto. Come potrebbe

tornare prepotentemente in gioco Giulia Adamo se dovesse essere

assolta in Cassazione per la vicenda giudiziaria che l'ha portata alle

dimissioni. Senza dimenticare che una conclusione anticipata della

legislatura alla Regione o al Parlamento nazionale potrebbe avere

notevoli ripercussioni anche dalle nostre parti.

di Vincenzo Figlioli
CIL ORSIVO

Un'occasione persa

L’investimento complessivo 
ammonta ad 8 milioni di euro

Predisposto dal settore
Grandi Opere, diretto da
Gianfranco D'Orazio, un

progetto per rendere più effi-
cienti gli impianti della pub-
blica illuminazione di Marsala,
compresi quelli semaforici. Un
investimento complessivo di 8
milioni di euro per il quale il
Commissario Straordinario ha
richiesto un finanziamento alla
Regione – Assessorato Energia,
a valere sui fondi del piano
“Jessica” (FESR 2007/2013) e
con accollo di mutuo a tasso
zero. Nel progetto è prevista sia
il ripristino di circa 16 mila
corpi illuminanti, nonché la so-
stituzione delle lampade dei se-
mafori con altre a basso
consumo (led). “Abbiamo av-
viato una ricognizione sull'in-
tero territorio comunale, e sulle
zone periferiche in particolare,
per valutare i livelli minimi di
illuminazione lungo le vie - af-
ferma il Commissario –. Con la
collaborazione dei tecnici, in-
fine, sarà interessante verificare
anche il flusso veicolare sulle
strade vicinali, talune caratteriz-
zate da eccessiva palifica-
zione”. A progetto finanziato e
lavori ultimati, si prevede un ri-
sparmio per la casse comunali
di circa un milione di euro: più
della metà coprirà le rate del re-
lativo mutuo quindicennale. Si
risolve così, con questo nuovo
investimento, il problema sorto
a seguito della gara per il servi-
zio di pubblica illuminazione
(base asta oltre 4 milioni, com-
prensivo della fornitura di ener-
gia elettrica per 15 anni), andata
deserta. Il tutto proprio perché i
giorni scorsi il centro Città e
parte delle periferie erano rima-
ste completamente al buio. Lo
scorso sabato sera, quando
Marsala si è riempita di “mo-
vida”, difficilmente si riusciva a
camminare. Solo le luci dei lo-
cali riuscivano ad illuminare –
scarsamente – le vie. 

Carnese (F.I.): “Meglio andare al voto subito”. Fici (PD): “Spazio e tempo per il programma”POLITICA 

C’era attesa e tanta appren-
sione nel mondo politico
marsalese mentre si atten-

deva la decisione del Governo regio-
nale circa la data in cui i marsalesi
sarebbero ritornati alle urne. Dopo le
dimissioni del sindaco Giulia Adamo e
la successiva nomina del Commissario
Straordinario, Giovanni Bologna, si
erano individuate due date che circola-
vano con insistenza: una scadenza elet-
torale autunnale o il rinvio delle
amministrative alla primavera del 2015.
Ormai è notizia ufficiale che l’elezione
del sindaco lilybetano e il rinnovo del
Consiglio comunale avverrà l’anno
prossimo probabilmente nel mese di
maggio. Pensavamo che i partiti e gli
uomini politici locali fossero tutti con-
cordi nel definire la data primaverile
come la migliore e invece parlando con
i consiglieri abbiamo scoperto che …
ma procediamo con ordine. “Avremmo
senz’altro preferito e parlo a nome del
mio partito, il voto amministrativo a
novembre – ci ha detto Pino Carnese
capogruppo di Forza Italia a Sala delle
Lapidi -. Lasciare sotto la giurisdizione
del Commissario Straordinario l’ammi-
nistrazione della Città vuol dire com-
missariare la democrazia”. Di diverso
parere il capogruppo del Partito Demo-
cratico: “Il Consiglio comunale può de-
dicarsi alle incombenze che lo
attendono – ci ha detto Nicola Fici -,
mentre i partiti possono dedicarsi a ri-
cercare le soluzioni migliori per le can-
didature da proporre alla Città”. Da
queste dichiarazioni sembra che gli
schieramenti contrapposti, sinistra e de-
stra, siano su posizioni opposte. Invece
la questione è più trasversale di quanto
sembri. “Sono d’accordo con la solu-
zione presa dal Governo siciliano - ci
ha detto l’esponente di centro destra e
vice capogruppo di Rinascita marsa-
lese, Salvatore Di Girolamo-. Il tempo
fino alla scadenza elettorale va impie-
gato nella ricerca di programmi condi-

visi dalle forze politiche”. Di diverso
parere un altro consigliere di centro de-
stra: “Come  ha affermato il nostro se-
gretario regionale le ragioni della
democrazia debbono prevalere su
quelle della burocrazia – ci ha detto il
capogruppo del Nuovo Centro Destra,
Alessandro Coppola –. Era meglio an-
dare al voto in autunno”.  Per il ritorno
alle urne in primavera si sono dichiarati
d’accordo i Consiglieri Eleonora Mi-
lazzo di Artico 4 (anche se in aula non
è stato ancora formalizzato il gruppo),
Vanessa Titone di Futuro per Marsala,
la socialista Daniela Cudia e l’espo-
nente di Marsala  al Centro, Giuseppe
Fazzino. Spazio anche alle opinioni
istituzionali. “Il problema sono le rispo-
ste che dobbiamo riuscire a dare ai cit-
tadini marsalesi – ci ha detto il vice
presidente del Consiglio comunale Al-
fonzo Marrone. La politica faccia la sua
parte”. Infine due esponenti del mondo
politico che, secondo i soliti rumors di
Palazzo, potrebbero contendersi (as-
sieme ad altri naturalmente ) la carica
di primo cittadino. “Nessuno parla di

programmi ma tutti di liste e candidati
– ci ha detto Alberto Di Girolamo, se-
gretario comunale del Partito Democra-
tico -. L’eventuale voto a novembre
avrebbe “catapultato” partiti e liste
nella ricerca del consenso individuale,
dimenticando le cose da fare per la
Città. Il voto in primavera consente al
mio partito di approntare un serio pro-
gramma da sottoporre al giudizio degli
elettori”. La pensa allo stesso modo il
Presidente del Massimo Consesso Ci-
vico che si proietta sulle cose da fare
nei prossimi mesi. “Prima  della sca-
denza del mio mandato – dice Enzo
Sturiano -, mi attiverò affinché l’Aula
venga investita di questioni importati
che vanno aldilà degli atti obbligatori
(Piano delle Opere Pubbliche Trien-
nale, Bilancio ecc). Intendo portare
all’attenzione di tutti la questione del
Piano Regolatore Generale. Siamo an-
cora in tempo per approvarlo, altrimenti
per quanto mi riguarda per esitarlo fa-
vorevolmente la Regione può nominare
un commissario ad acta”.
[ gaspare de blasi ]

Elezioni nella prossima primavera:
non tutti i partiti sono d’accordo
A MAGGIO MARSALA TORNERÀ ALLE URNE, MA IN TANTI AVREBBERO PREFERITO VOTARE SUBITO

VISTA AEREA DELLA CITTÀ DI MARSALA

Pronto un progetto

per l’illuminazione 
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LUTTO

Cordoglio per Matteo
Alessandro Marino 

La comunità di Strasatti – e
quella marsalese tutta – ha su-
bito una grave perdita nei giorni
scorsi. Parenti, amici e tutti i co-
noscenti, sabato scorso, 13 set-
tembre, hanno rivolto un ultimo
saluto a Matteo Alessandro Ma-
rino, promotore finanziario, che
dopo una lunga e brutta malattia
si è spento alla giovane età di 36
anni. In queste ore sono tanti i
messaggi di cordoglio che arri-
vano alla famiglia di Matteo
Alessandro. Il fratello France-
sco, durante il corteo funebre, ha
voluto accompagnare Matteo
con la potente moto Morini, sua
grande passione. Anche la reda-
zione di “Marsala C’è” si unisce
al cordoglio dei familiari.

TRASPORTI

Niente scuolabus,
continuano i disagi

Con una nota a firma di Michele
Gandolfo ed indirizzata al Com-
missario Straordinario di Mar-
sala e al Presidente del Consiglio
comunale, l’esponente del Par-
tito Socialista a Sala delle Lapidi
rende noto un grave disservizio
sul territorio. “In questi giorni
abbiamo appreso di un mancato
servizio reso agli studenti mar-
salesi che si trovano nell’impos-
sibilità di utilizzare i normali
mezzi di trasporto per raggiun-
gere la sede scolastica – ha af-
fermato il Consigliere comunale
–. Si tratta di un servizio delicato
perché ha importanti risvolti so-
ciali e perché rientra tra gli inter-
venti che tutti i comuni
dovrebbero garantire al fine di
assicurare il diritto allo studio.
Per questo chiedo la convoca-
zione immediata di un Consiglio
comunale straordinario, al fine
di prendere in considerazione e
di conseguenza risolvere la pro-
blematica”.

MARSALA

Sei immigrati salvati
al largo delle coste
Si ribalta il gommone e sei im-
migrati vengono tratti in salvo
prima da pescatori locali e poi
dalla Capitaneria. È accaduto la
notte scorsa a circa venti miglia
a largo dalle coste marsalesi. Sei
uomini di età compresa tra i
venti e i trent’anni sono stati sal-
vati in mare. Si tratta di norda-
fricani, presumibilmente di
nazionalità tunisina. Tutti, dopo
il soccorso del peschereccio,
sono stati caricati sulla motove-
detta della Capitaneria di Porto
di Trapani e poi accolti dagli uo-
mini dell’Ufficio Circondariale
Marittimo di Marsala diretto dal
comandante Raffaele Giardina.
Dopo essere stati rifocillati
presso il porto di Marsala, sono
stati affidati al Commissariato di
Polizia di Marsala, per espletare
le pratiche di riconoscimento e
accoglienza. Poi sono stati con-
dotti alle strutture di accoglienza
del territorio.   [ c. p. ]

PAG. 2

GIUDIZIARIA L’accusa è di occultamento o distruzione di scritture contabili. Prossima udienza il 24 febbraio

Via al processo a carico di un promotore 
Ha preso il via ieri, davanti al

giudice Matteo Giacalone il
processo che vede alla sbarra

l’ex promotore finanziario Giacomo
Di Girolamo, accusato di occulta-
mento e distruzione di scritture conta-
bili. Si tratta del 38enne, già sotto
processo per una truffa che, secondo la
Procura della Repubblica di Marsala,
ammonterebbe ad oltre 200mila euro.
Il marsalese, difeso dall’avvocato
Ignazio Bilardello, è anche imputato di

un altro procedimento penale che si sta
celebrando davanti al collegio presie-
duto dal giudice Sergio Gulotta con
l’accusa di riciclaggio (l’udienza è fis-
sata per il 29 settembre). Proprio ieri
è stato incardinato il processo che lo
vede imputato di occultamento o di-
struzione di scritture contabili per gli
anni 2009, 2010 e 2011. I fatti conte-
stati risalgono agli anni compresi tra il
2009 e il 2011, quando Di Girolamo
era promotore finanziario. Tuttavia,

proprio durante le indagini sulla pre-
sunta truffa, è scattata la verifica fi-
scale a cura della sezione di Polizia
Giudiziaria della Guardia di Finanza
presso la Procura. Secondo il difen-
sore, i quaderni contabili non sareb-
bero mai esistiti e quindi non occultati.
Se così fosse si tratterebbe di un ille-
cito amministrativo. La prossima
udienza – nel corso della quale sa-
ranno ascoltati i testi dell’accusa – è
stata fissata per il 24 febbraio. [ c. p. ]

AMBIENTE La presidente Pipitone: “Il progetto di edificazione non è corredato da VIA e viola il PUDM”

“Lupa”, la denuncia di Legambiente
Il Circolo Legambiente di Marsala

e Petrosino torna sulla vicenda re-
lativa all'istallazione di uno stabi-

limento balneare nei pressi della
“Lupa”, la porzione di spiaggia che si
trova nella Riserva dello Stagnone e
che ogni estate è presa d'assalto dai ba-
gnanti. “Dopo avere esercitato il nostro
diritto di accesso agli atti – ha fatto sa-
pere la presidente della locale Legam-
biente Maria Letizia Pipitone –,
abbiamo nei giorni scorsi depositato
una denuncia alla Procura della Repub-
blica di Marsala, perché riteniamo ille-
gittimi gli atti del procedimento che
hanno autorizzato l’istallazione dello

stabilimento alla “Lupa”. Il progetto
non è corredato dalla Valutazione di In-
cidenza Ambientale, indispensabile
poichè lo Stagnone è area SIC e ZPS.
L’autorizzazione, inoltre, viola il
PUDM (piano di utilizzo del demanio
marittimo), approvato dal comune di
Marsala, che nell’area in questione non
prevede si possa svolgere alcuna atti-
vità di tipo commerciale”. Sempre se-
condo quanto ha affermato la Pipitone,
il regolamento della riserva vieta “…la
realizzazione di nuove costruzione,
anche prefabbricate e di roulotte. Vo-
gliamo inoltre esprimere il nostro scon-
certo per l’affermazione del dirigente

dell’ente gestore della Riserva, il dot-
tor Fiorentino, contenuta nel “nulla
osta” alla realizzazione del manufatto
secondo cui si ritiene che i luoghi de-
stinatari della collocazione sono spesso
oggetto di atti di degrado da parte di
ignoti. L’area dove è sorto lo stabili-
mento non era affatto degradata anzi,
vi insisteva vegetazione “allofila” che
è stata distrutta dai lavori di edifica-
zione. Ma se anche fosse vero quanto
affermato dal dirigente o vi fosse sol-
tanto il pericolo che i luoghi della Ri-
serva possano essere danneggiati,  noi
pretendiamo maggiori controlli e mag-
giore tutela del patrimonio”.

PETROSINO A breve la gara per i lavori alla scuola di San Giuliano e gli interventi alla “Nosengo”

Inaugurato il nuovo plesso “Fanciulli”
Ieri mattina, il sindaco di Petrosino Gaspare Giacalone,

assieme all’assessore alla Pubblica Istruzione, Fede-
rica Cappello e agli altri componenti della Giunta,

hanno portato il loro saluto e l’augurio di un buon anno
scolastico agli studenti e ai docenti delle scuole di Petro-
sino. La prima tappa è stata all’Istituto “G. Nosengo”,
dove gli amministratori comunali sono stati accolti dal
preside Giuseppe Inglese, alla presenza di don Orazio Pla-
centi. Subito dopo si è passati ai plessi “Baglio”, “Torreg-
giano” e “Cuoco”. Ma per gli studenti della “Fanciulli” è
stata una giornata speciale: è stato inaugurato l'istituto ap-
pena restaurato. “Sono emozionato – ha detto il sindaco
Giacalone – perchè ricordo la prima volta che sono entrato
in questa scuola, e la prima cosa che ho fatto è stato chie-
dere scusa. Era un debito vecchio di oltre 30 anni che tutti
noi avevamo nei confronti dei bambini e degli abitanti di
via Cafiso e dintorni”. “Auguro a tutti gli alunni di Petro-
sino, alle loro famiglie, agli insegnanti, al personale non
docente e al preside di vivere un anno scolastico sereno.
Cari ragazzi, che la scuola vi aiuti a coltivare grandi ideali
di legalità, di accoglienza, di rispetto per l’ambiente, per
voi stessi e per gli altri”. L’assessore Federica Cappello,
ha voluto ringraziare  le imprese  e i ragazzi di “Città Mia”
che  hanno dato un contributo straordinario per il comple-

tamento dei lavori ed è stato anche creato un piccolo affi-
dato alle cura degli studenti. “A breve – ha detto l'asses-
sore ai Lavori Pubblici Rocco Ingianni – espleteremo la
gara d’appalto per i lavori inerenti l’asilo San Giuliano e
ci stiamo attivando per ottenere il finanziamento anche
per il nido. Per quel che riguarda i lavori da effettuare al-
l’Istituto “Nosengo”, partiranno nel più breve tempo pos-
sibile”. [ roberta matera ]

MATTEO ALESSANDRO MARINO

SCUOLA

UN MOMENTO DELL’INAUGURAZIONE

Basta fare un giro
nella scuola di
via Sirtori per

capire che la preside,
Maria Luisa Simanella,
ma anche i suoi collabo-
ratori e gli operatori della
segreteria hanno fatto
tutto il possibile per otti-
mizzare gli spazi, ma il
problema è ancora visi-
bile. Infatti la dirigente ha rinunciato alla sala della presidenza,
che ora ospita una classe e la dirigente amministrativa lavora
in uno spazio a dir poco angusto. Anche il materiale trova spa-
zio nelle stanze destinate a presidenza e segreteria. Tutto questo
per lasciare spazio agli alunni, ma ancora non basta. Per questo
la preside ha scritto al Commissario straordinario Giovanni Bo-
logna. .In attesa della consegna dei locali del plesso Circonval-
lazione – ha scritto – questa dirigenza si è attivata
personalmente chiedendo la disponibilità dei locali scolastici
alla dirigente dell’Istituto Comprensivo “L. Sturzo”, Maria
Alda Restivo”. Grazie alla collaborazione tra le due presidi due
classi del plesso “Sirtori” saranno allocate nella scuola di via
Trapani, mentre le quattro classi del costruendo plesso Circon-
vallazione sono state sistemate alla “Sirtori” sacrificando i la-
boratori linguistici, scientifici e di informatica acquistati con
fondi europei, che, quindi non saranno utilizzati nei prossimi
mesi - con grave danno all’esercizio del diritto allo studio, ha
ribadito la dirigente, per gli studenti. “Come già detto – ha con-
cluso la preside Simanella – gli uffici del dirigente scolastico e
del DSGA sono allocati in due ripostigli”. Situazione che non
potrà andare avanti ancora a lungo.  [ c. p. ]

Sirtori: insufficienti
i locali dell’istituto

Due classi ospiti della “Sturzo”

TIZIANA SCARDINO
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Da sabato 20 a martedì 23
settembre, la comunità par-
rocchiale dei Santi Filippo e
Giacomo di contrada Bufa-
lata di Marsala ha il piacere di
ospitare il guanto di San Pio
da Pietrelcina. Questo è il
programma: sabato 20 ore 18
Santo Rosario, ore 18.30
Santa Messa con riflessione;
domenica 21, ore 11.30 e ore
18.30 Santa Messa con rifles-
sione; ore 18 Santo Rosario;
lunedì 22 ore 18 Santo Rosa-
rio e ore 18.30 Santa Messa
con riflessione; martedì 23,
giorno della festività di San
Pio da Pietralcina, ore 10.30
Santa Messa con riflessione,
ore 17 momento di spiritua-
lità sulla figura di San Pio da
Pietralcina, ore 18 Santo Ro-
sario meditato, ore 18.30
Santa Messa cumulativa, al
termine sorteggio. Nel corso
delle giornate si possono ve-
nerare le sante reliquie e ad
ogni fine celebrazione, è con-
sentito il bacio del guanto di
San Pio. Le messe saranno
officiate da don Giuseppe
Sammartano.

FESTE RELIGIOSE

A San Filippo arriva il
guanto di Padre Pio

Nuova programmazione al Ci-
nema Golden di Marsala: da
oggi in sala arriva la prima na-
zionale del film “Tartarughe
Ninja” di Jonathan Liebesman
con Megan Fox, Will Arnett,
William Fichtner, Alan Rit-
chson, Noel Fisher. Il clan del
piede sta mettendo in ginocchio
la città di New York con i suoi
metodi terroristi e la sua inie-
zione di paura. Nessuno riesce a
sbarrargli la strada. Almeno fino
a quando non salgono in super-
ficie, per mettergli i bastoni tra
le ruote, Leonardo, Raffaello,
Donatello e Michelangelo. Per
April O'Neal, giovane reporter
in cerca di uno scoop, è l'inizio
di un'avventura letteralmente in-
credibile: chi mai crederà che le
sorti della città sono nelle mani
di quattro tartarughe adolescenti,
geneticamente mutate in seguito
ad un esperimento che si cre-
deva fallito, affascinate dalla
musica pop e dalle boyband,
ghiotte di pizza e imbattibili
nelle arti marziali? Per April,
però, non si tratta soltanto di la-
voro, ma di una faccenda molto
più importante. Il film verrà pro-
iettato alle ore 18, 20 e 22. Chi
presenta una copia di “Marsala
C’è” con questo articolo avrà di-
ritto ad uno sconto sul prezzo del
biglietto.

CINEMA GOLDEN

“Tartarughe Ninja”:
oggi in prima visione

Marsala 1912: in arrivo Riccobono e Testa

Invitato allo studio Otium per presen-
tare “Malerba”, scritto a quattro mani
con l'ergastolano Giuseppe Grasso-

nelli, il giornalista del Tg5 Carmelo Sardo
ha restituito al pubblico marsalese il valore
di una storia che parte dalle guerre di mafia
della Sicilia degli anni '80 e che arriva fino
ai nostri giorni. Una storia che racconto un
percorso umano di cambiamento, che ha
portato “Malerba” a vincere la ventiseie-
sima edizione del premio “Racalmare –
Leonardo Sciascia”, ma anche diverse po-
lemiche sull'opportunità di questo ricono-
scimento. Com'è nato questo libro?
Malerba nasce come completamento di un
percorso di grande recupero di un uomo
che ha sbagliato in una parte della sua vita
e che sta pagando con l'ergastolo ostativo.
Stimolato dal suo professore di filosofia
Giuseppe Ferraro ha voluto esorcizzare il
suo passato decidendo di scrivere un libro.
E lì Giuseppe Grassonelli si è ricordato di
me e dei servizi che realizzavo per L'Ora
e Teleacras quando stava portando avanti
la sua vendetta contro chi aveva ammaz-
zato i suo familiari. Sono stato contattato
dalle sorelle, che mi mandarono il mano-
scritto. Inizialmente mi sembrò interes-
sante, ma un po' grezzo. Dopo un'intervista
andata in onda su Canale 5, il mio editor
mi contattò dicendomi di miscelare le due
fasi della sua vita e in “Malerba” troviamo
infatti la parabola di un uomo che è andato
all'inferno, è scampato a tre agguati, si è

visto uccidere il nonno, lo zio, altri parenti
e amici e che poi finisce sepolto in carcere
dall'ergostolo ostativo, per non aver voluto
collaborare con la giustizia. Ma c'è anche
l'uomo nuovo, che ha deciso di riabilitarsi
attraverso la cultura, studiando fino a lau-
rearsi in Lettere e Filosofia. Perchè Giu-
seppe Grassonelli non ha voluto
collaborare con la giustizia? Ha deciso
di non collaborare ritenendo di non aver
nulla da offrire e di non voler barattare la
sua libertà con la condanna di altri soggetti
che lo avevano aiutato nel suo progetto di
vendetta. La sua storia consente una ri-
flessione sulla capacità del nostro si-
stema di dare nuove opportunità ai
detenuti, favorendone la riabilitazione...
Giuseppe Grassonelli è il modello da
esportare per far comprendere meglio
quale dovrebbe essere il ruolo delle nostre
carceri. Anche la nostra Costituzione, del
resto, prevede che la pena punti al recu-
pero del detenuto. A un Giuseppe Grasso-
nelli che ha consentito allo Stato di
dimostrare cosa può succedere in un car-
cere e che adesso riceve studenti da tutta
Italia a fare antimafia vera, cosa offriamo
in cambio? Nel nostro paese mandiamo in
semilibertà uomini come Vallanzasca o
Fioravanti, mentre a Giuseppe Grassonelli
non viene concessa nemmeno un'ora di
permesso. Intravede nella sensibilità
mostrata sul tema dal Ministro Orlando
segnali di un'inversione di tendenza? I

segnali ci sono. Ma concretamente suc-
cede ben poco. Qualche giorno fa ho fatto
un servizio su una mostra di lavori artigia-
nali realizzati da detenuti. Ho incontrato
due ergastolani che non uscivano dal car-
cere da più di vent'anni. Si muovevano
come marziani appena arrivati sulla terra.
Ora non dico che bisogna liberare tutti,
perchè la certezza della pena è un principio
fondamentale. Ma mi addolora molto pen-
sare che una grande intelligenza come
Giuseppe Grassonelli debba essere sepolto
in una cella due metri per tre.

[ vincenzo figlioli ]

EDITORIA

Sardo: “Grassonelli un modello da esportare”
Il giornalista del TG5 ha presentato allo studio Otium il libro “Malerba”, vincitore del premio “Sciascia”

A CURA DI DARIO PICCOLO

Dopo appena due giornate di campionato, ci sono stati i primi in-
teressanti movimenti di mercato in casa Sport Club Marsala 1912.
Già martedì sera, sui principali social network, è rimbalzata la no-
tizia, poco dopo ufficializzata, che l´attaccante palermitano Filippo
Pirrotta aveva lasciato Marsala per accasarsi alla Parmonval. Di ieri
mattina, invece, il comunicato stampa inviato dal sodalizio lilybe-
tano che, contestualmente, dava notizia dello scioglimento del rap-
porto contrattuale anche con il centrocampista Alessio Liuzza, già
accasato al Ligny Trapani. Alla corte di mister Angelo Sandri, però,
per rinforzare il reparto avanzato, si sono aggregati due bomber in
grado di poter dare manforte a Fabio Messina; Vincenzo Riccobono
e Davide Testa. Il tesseramento dell´attaccante palermitano (esat-
tamente di Carini), proveniente dall´US Palestrina (serie D), ha fatto
esplodere di gioia i tifosi azzurri che lo ricordano all’opera nella
sfortunata finale di coppa Italia della passata stagione contro il Ca-
tania Pio X. Nel proprio curriculum, Riccobono annovera presenza
con la maglia del Campobello di Mazara (Eccellenza), del Vigor
Lamezia (4 stagioni C2), dell’Acireale (D), del Licata (2 stagioni
D) e, come detto, con il Catania San Pio X (Eccellenza). Rientrato
a Roma per espletare delle formalità, rientrerà in sede questa mat-
tina e dovrebbe aggregarsi ai nuovi compagni già nella seduta di
allenamento pomeridiana. Visibilmente soddisfatto il D.S. Tumba-
rello che al riguardo ha dichiarato: "Ho avuto i primi contati con
Vincenzo Riccobono già nel mese di agosto. E´ stata una trattativa
lunga ma alla fine sono riuscito a portarlo in maglia azzurra. Voglio
sentitamente ringraziare la Società ed il presidente Luigi Vinci per

gli importanti sforzi economici che stanno facendo. Riccobono non
lo scopro certamente io, è un valore aggiunto per il reparto offensivo
azzurro."  Inoltre, come detto, è stato perfezionato anche il tessera-
mento dell´attaccante Davide Testa, in questo avvio di stagione in
forza alla Borgata Terrenove, che in passato ha già vestito la maglia
azzurra per due stagioni. Nel suo curriculum anche S.C. Marsala,
Palermo, Maceratese, Foligno e Cingoli. L´atleta, che ha avuto un
eccellente avvio di stagione nel campionato di “Promozione”, è a
disposizione di mister Sandri e già ieri pomeriggio ha preso parte
alla seduta di allenamento con i nuovi compagni. Definitivamente
chiuso il “caso Fina” che continuerà a vestire la maglia azzurra
come dichiarato dallo stesso presidente nell’intervista che è possi-
bile ascoltare su www.marsalasport.it.

CALCIO Continuano i movimenti di mercato: Pirrotta e Liuzza lasciano la formazione azzurra

L'associazione cul-
turale Rock Ga-
rage Club di

Marsala, in collaborazione
con La Maison de la Mu-
sique organizza corsi di
musica per avviare una
nuova Accademia a Mar-
sala, con ampi locali, at-
trezzature professionali,
docenti qualificati ed una
offerta che darà possibilità
a tutti di potersi permet-
tere di studiare Musica ad
alto livello. I corsi partono
dal 1° ottobre nella sede
del Rock Garage di corso Calatafimi, 96. I corsi prevedono:
laboratorio musicale e ludico; canto, batteria, piano e ta-
stiere, chitarra, violino, basso elettrico, clarinetto, fisarmo-
nica e basso tuba. Si svolgeranno non solo lezioni di
strumento, ma anche di solfeggio e musica d'insieme. Questi
i nomi di alcuni docenti: Dario Silvia, Ciccio Stampa, Giu-
seppe Di Giorgi, Ciccio Giacalone. Per informazioni su costi,
tesseramento soci e altro contattare il 327 4547568 oppure
compilare il form su http://www.rockgarageclub.com.

INIZIATIVE Partiranno a ottobre con docenti qualificati

All'associazione Rock
Garage corsi di musica

Sport e impegno sociale
sono il perfetto connu-
bio del circuito “Di

corsa per la legalità”, organiz-
zato da Libera e Uisp. L’ultima
tappa è stata a Locogrande,
contrada trapanese, dove
prima della gara (6200 metri),
è stato ricordato il sacrificio
del giudice Alberto Giaco-
melli, ucciso dalla mafia pro-
prio a Locogrande. A
commemorare la figura del
magistrato sono stati il coordi-
natore provinciale di Libera,
Salvatore Inguì, il procuratore
aggiunto della Dda di Palermo
Dino Petralia, il giudice Piero
Grillo, presidente della sezione
misure di prevenzione del Tri-
bunale di Trapani, e la figlia del magistrato ucciso. Poi, la gara,
è stata vinta da Vincenzo Iraci, della Fartlek Roma, con il tempo
di 20 minuti e 29 secondi. Tra i tesserati della Polisportiva Mar-
sala Doc, il migliore è stato Giuseppe Genna, ottavo assoluto e
primo nella sua categoria d’età (M45) con 22’ e 12’’. A seguire,
tra gli atleti biancazzurri, hanno tagliato il traguardo Antonio
Pizzo, 5° nella M50 (24’ e 40’’), Giovanna Ornella Ferrante
(prima nella F50) Michele Torrente, Matilde Rallo (terza nella
F40), e Andrea Greco.

ATLETICA Ricordato il giudice Alberto Giacomelli

La Polisportiva Marsala 
“Di corsa per la legalità”

CARMELO SARDO

IL PRESIDENTE LUIGI VINCI CON I NUOVI ACQUISTI

GIUSEPPE GENNA



Bar Las Vegas

Bar Sapori di Sole - Pzza Carmine

Cocci Grill Bar/Tabac - Scorr Vel

Bar Angelo Rosso

Bar Le Delizie

Bar Grand’Italia - C.so Calatafimi

Bar Bijou

Vito Bar

Bar Coffè Time - V. Mazara

Bar Tiffany - C/da Paolini

Spritz Bar

Bar Holliwood

Bar L’aurora - S. Leonardo

Bar Fuori Centro

Bar Saro

Bar Colazione da Tiffany

Bar Zelig - Via Trapani

Bar/pizzeria “Il Gabbiano”

Bar/Tabacchi - C/da Perino

Bar National

Caffè Roma

Bar New Play Cafè

Bar Jolly

Moka Cafè

Bar Alagna

Bar Esmeraldos

Bar Trinacria

Oltremare

Saviny

Luigi Bar

Caffè Letterario

Bar Friends

Bar Diego

Bar Europa

Bar Pegaso

La Rambla Internet

Caramel

Enzo & Nino

Caffè Noir

Bar Royal

Millennium

Prestige

De Gaetano

Miramare

Juparanà

Bar Annabel (Berbarello)

Bar Morana R.S.A.

Bar Moderno

Bar Napoli

Bar Nikita

Bar Trapani

Bar Michele

Euro Bar

Bar della Stazione

Bar Garibaldi

Bar Zicaffè

Bar Imperial

Relax Bar

Bar Veliero

Bar Misilla

Bar Mirage

Caffè del centro

Bar del Cacciatore

New Sorriso (berbarello)

Bar La Perla

Bar Antony

Maxi Bar

Bar alla Famila

New Field

Bar La Piazzetta

Bar Caravelle

Bar Ponte Fiumarella

L’Incontro

Cafè Movida - Petros.

Il Chiosco - Terrenove

Bar Stella

Bar Victory

Bar Allegra

Bar Triade

Caffè Piccolo

Bar Woodhouse Petros.

Bar Calcetto

Bar Dolce Tentazione

Bar Il Mulino

Bar Centrale Petros.

Caffè Micael Petros.

Micael Strasatti

Bar Trinacria

Bar Sandokan - Petros.

Wine Bar Il Mulino

Blu Bar-Erg S.Padre

Ristoro Santo Padre

Bar Piacere Espresso

Roxy Bar

Bar il dolce

La Genuina

Laboratorio da Enzo

Pasticceria Savoia

Pasticceria Allegra

Pasticceria Stella

Pasticceria Giglio

Bar Oasi

Caffè Bernini

Bar Serena

Bar Eracle

Bar Serena Via Mazara

Bar Delizie Petrosino

Bar EveryBody Eat

Bar Lombardo

Bar “La Dolce Vita”

Bar Caffettiamo c/da Bosco

Terrerosse

Baglio Basile

Hotel Isola di Mothia

Pizzeria Oasi - Strasatti

Kirikì

Pizza e Sfizi

Ignazio Pasta Fresca

Rist. Sapori di Sole

Renda Enogastronomia

La Paprika Panineria 

Mondo Pizza V. Mazara

Girarrosto Garibaldi

DOVE TROVI “MARSALA C’É”

BAR - PASTICCERIE

Panificio Putaggio

Panificio Morsello

Aurora - C/da Strasatti

Gemme di grano

La spiga d’oro

Profumo di Pane

Panif. Licari G.ppe

Il Bocconcino

Il Cavaliere

Ruggieri Stefano

F.lli Raia

Il Panettiere

Panificio Bica

Panificio Ragona

Non Solo Pane

Non Solo Pane - V. Mazzini

Forneria  Mannone

Panificio Taibba

Panificio Lilybetano

Panificio Martinciglio

Panificio Aurora - Petros.

Paninoteca Zi Ciccio

Panificio BuondìPanificio

Pellegrino

L’arte del Pane - via Trapani

Onda Blu

Verde Acqua 

Il Pinguino

Tacch.del Borgo S.Mich.Rifu

Tabacchi Pampalone

Tabacchi Siracusa

Tabaccheria Pipitone

Tabaccheria Gulino

Tabacchi Sardo

Tabacchi Vaccaro

Ricevitoria Saladino

Ricevitoria Maggio

Ricevitoria Tumbiolo

Tabacchi Ingarra

Al Porticciolo

Tabaccheria  Barraco

Tabacchi Foderà

Tabacchi Meo Strasatti

Tabacchi Parisi

Tabacch. Ferro Gaspare

Tabacchi Birgi

Tabacchi Paolini

Tab. La Gumina - Petr.

Tabaccheria Asta

Tabaccheria Ventrischi

Tabac. Dolci Tentazioni

Tabacchi Licari

Battistelli

Ferlegno sas

Boutique del Pesce

Lombardo

Pescheria Zerilli

Le Delizie del Mare

Mare in Tavola

Al Sarago

Erg (zona Florio)

Erg di Chirco (Misilla)

Q8 - Via F. Crispi 

Esso via Nino Bixio

ERG di  Pedace Vito 

Asta Sappusi
Media V. Pipitone
Media Mazzini
Media Nosengo 

Oliva Agricoltura S.r.l.

Mercatino dell’usato

Moda Italia

Amb. Grassellino

Centro Ortop. Serena

Centro Copia

Centro Copia 1 

Agenzia Pratika

Fierimar  

Poste e Telecom.

G&M Saladino (Gurgo)

Agricenter - T. Puleo

Day Hospital

Centro Ortop. Calvaruso

Arte Moda Gianni

Parr. Uomo Anastasi 

Hobby e Passion

Edicolè Gio-Cart

Edicola Balsamo

Edicola Bambina 

Edicola Denaro

HOTEL

Ortofrutta Buffa

Licari - C/da Bambina

La Pineta

Supermercato Maxi

La Bottega del sorriso

Alimentari Caruso

M. Market SangueDolce

Mega Market

Conad - Terrenove

SuperMark. Parisi e Fantile

Ipermarket

Conad - Pastorella

La Capannina

Mini Market Fuscelli

Sisa via Favara

Giulio Marchese

Mini Market G. Titone

Ortofrutta Service

Panetteria Marino

Conad Paolini

Sisa C/da Cuore di Gesù

6 Store Strasatti

Mega Market Conad Petros.

Despar Petrosino

L’Angolo della Frutta

ALIMENTARI

RISTORANTI
GASTRONOMIA

||||||||| |||||||||||||||||||||||||||||||||||||

PANIFICI

CARTOLIBRERIE

LAVANDERIE

RICEVITORIE

ENOTECHE

FERRAMENTA

BARBIERI &
PARRUCCHIERI

PESCHERIE

RIFORNIMENTI

SCUOLE

ALTRE CATEGORIE
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